

---



---

# L'UNION MÉDICALE DU CANADA

MONTREAL, SEPTEMBRE 1881.

*Comité de Rédaction :*

MESSEIERS LES DOCTEURS E. P. LACHAPELLE, A. LAMARCHE  
ET S. LACHAPELLE.

---

La cinquantaine d'un journal de médecine.

*Le Bulletin général de Thérapeutique médicale et chirurgicale* publié par MM. les professeurs Bouchardat, Léon Le Fort et Potain, et leur secrétaire Dujardin-Beaumetz, — qui nous arrive de ce côté-ci de l'océan, tous les quinze jours, — que nos lecteurs connaissent depuis longtemps par les fréquents extraits que nous en faisons — vient de rentrer dans la cinquantième année de son existence.

Un demi-siècle sur la physionomie d'un journal, c'est comme un siècle sur la tête d'un savant ; quel effet splendide ! Quelle couronne ou plutôt quels lauriers comparables à celui-là. Aussi nous nous inclinons de suite, et saluons de loin le cinquantenaire que nous portons dans notre cœur depuis si longtemps d'ailleurs parce que c'est la France et la science tout à la fois.

La durée moyenne de la vie des journaux est plus courte que celle des hommes, en revanche certains journaux sont doués d'une longévité surprenante, et se fortifient avec l'âge.

*Le Bulletin général de Thérapeutique* a été fondé il y a cinquante ans, le 15 juillet par Miquel. La doctrine de Broussais venait de succomber sous le triomphe de l'anatomie pathologique, c'était une belle occasion de rappeler au monde médical que le grand but de la médecine doit consister plus particulièrement dans la curation des maladies, c'est ce que pensa Miquel et ce qui le conduisit à la fondation du *Bulletin*.

Sans être indifférent à la science qui se fait, toute conception pathogénique n'a de valeur qu'en autant qu'elle se résout en actes : la pathologie est un moyen mais la thérapeutique est le grand but à atteindre. C'est dire en deux mots le rôle sublime qu'a joué le journal cinquantenaire : Accumuler les richesses de la thérapeutique depuis cinquante ans en faire cent volumes, quel trésor, quelle mine inépuisable !